
! ! ! !由中国传统工艺研究所主办的“中
国发绣艺术珍藏品荟展”昨天起在上海
市旅游品商厦 !楼拉开帷幕。
本次展览展出魏敬先、孟永国、周莹

华、陈伯余、王琼、丁崇政、陈德中等中
国工艺美术大师创作的百余件发绣珍
品。发绣是以头发丝为原料，结合绘画
与刺绣制作的艺术品。由于发丝经耐岁
月，发绣作品可长期保存，被誉为“东方
一绝”。
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! ! ! !近日，一辆满载家具的卡车驶
到闵行区虹桥镇万源新城小区的大
门口，被门卫拦下。门卫让司机报出
门牌号，对方一阵支吾。门卫拒绝让
他进门。门卫告诉记者，这车家具
“疑似”群租房家具，“我们小区坚决
不让群租房出现。”

群租纷起
10天“抢”租119套房源
万源新城小区（三期）是虹桥镇

新桥村的农民动迁安置小区。今年
"#月"#日，动迁户开始入住。几天
后，虹桥镇“大联动”平台收到消息：
来自外地某省的一批群租经营者闻
风赶来，他们通过中介与房东签订
租赁合同，以高于市场价的价格租
下房子后，正把房屋分隔成多间，准

备出租牟利。
得到消息后，虹桥镇马上着手

调查，结果看到的是一个棘手的现
象："#天之内，万源新城（三期）$%&
套房子中，已经有""%套被群租经营
者租下，超过小区住房总量的"'$。
这些群租经营者大多是同乡，不少
过去就做群租生意，这一回是瞄准
新小区，打算“抱团”经营。调查取证
时，工作人员发现，其中一套"(&平
方米的房子正被分隔成")个小间。

有关部门
联合行动整治群租
在虹桥镇综治办牵头下，以房管

部门为执法主体，公安、消防、拆违、城
管、工商、税务、信访和“大联动”中心
等十多个部门立即联合行动，在小区

内设立整治办公室，与新桥村、万源新
城居委和小区物业共同整治群租。

首先要做通房东的思想工作。
虹桥镇综治办副主任李迎跃告诉记
者，群租经营者付的租金明显高于
市场价格，比如一套房子月租金
*###元，群租经营者一口气付房东
一个季度的租金。如果解除合同，意
味着房东到手的"+*万元要退回去。
整治办公室的工作人员就向房东
“晓之以理”：一套房子被分隔成十
几个小间，这么多人一旦出事，你怕
不怕？万源新城虽说是动迁房，但品
质不输给商品房。如果这个小区满
是群租客，到夏天，这些房客舍不得
用空调，很可能露宿小区绿地，这小
区品质不会下降吗？万一房子租不
出去，群租经营者很可能把房子转

包给“三房东”，你能从“三房东”那
里讨到房租吗？这些话引起房东的
深思，大家考虑后，纷纷同意与群租
经营者解除合同。
之后，为解除房东关于已支付

的中介费如何退款的担忧，虹桥镇
工商、税务等部门又召集相关房产
中介负责人谈话，督促中介配合政
府部门，向居民退还已收取的中介
费，并承诺终止为群租经营者提供
中介服务。

工作人员还约谈群租经营者，
向他们解释本市房屋出租的相关规
定，警告他们群租是违法行为。经过
约谈，群租经营者选择放弃。)#天
后，小区里""%户群租户全面达成了
书面退租协议，其中""!户拆除了室
内隔间。 本报记者 鲁哲

万源新城（三期）交房10天内，超1/4房子被群租经营者租下，
房管等十多个部门紧急“联合作战”应对———

119套群租房一月内全部退出

! ! ! !本报讯 （记者 江跃
中）今年 ,月至 ""月，市
政协组织 "" 个界别开展
专题调研，探索发挥界别
优势作用的新方式新途
径。昨天，市政协召开十一
届 %$次主席会议，听取调
研工作汇报。市政协主席
冯国勤主持会议。

会议审议了市政协
(#"(年工作要点（草案），
审议了市政协十一届五次
会议关于增选副主席、常
务委员的选举办法（草案）
和市政协十一届五次会议
总监票人、监票人名单（草
案）。市政协副主席周太
彤、王新奎、李良园、钱景
林、吴幼英、蔡威、高小玫，
秘书长陈海刚出席。
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! ! ! !本报讯（通讯员 姚正源）“苏
宁阳光 情暖中国”为主题的全国
公益活动昨天启动。苏宁电器集团
当天捐 $###万元善款扶贫助教。

! ! ! !本报讯（通讯员 杨克元）闵
行区法院新虹桥人民法庭昨天正
式成立。
新虹桥法庭坐落于闵行区申

滨路 ,,,号，将为辖区内公正处
理各类民事案件、预防化解各类
民间纠纷发挥重要作用。新虹桥
法庭审辖虹桥镇、华漕镇和新虹
街道，面积 "#(平方公里，常住人
口 (&万，外来人口 (!万。

闵行区
新虹桥法庭成立
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苏宁电器捐4000万元
善款扶贫助教

上海内河水域
首现“零死亡”

! ! ! !本报讯（记者 金志刚）记者
昨天从上海市地方海事局了解
到，(#""年度，上海内河水域首
次实现有记录以来人员“零死
亡”。

据统计，(#""年度上海内河
共发生上报水上交通事故 %起，
直接经济损失 )(&+*万元。成功
实施搜救行动 "(!次，救助遇险
人员 "!( 人、遇险船舶 "($ 艘
次；未发生一起人员死亡事故，
首次实现“零死亡”。


